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Bericht aus der kurzen Gemeinderatssitzung vom 12.12.2019 
 

 

 

Haus für Kinder wird generalsaniert und erweitert 
 

Einstimmig beschloss der Gemeinderat, das Architekturbüro Spengler mit der 

weiteren Planung der Generalsanierung und der Errichtung einer weiteren 

Kinderkrippe im Haus für Kinder auf der Ludwigshöhe zu beauftragen. Die 

Planungskosten werden sich auf ca. 225.000,-- Euro belaufen. 
 

Nur wenige Angebote von Planungsbüros 
 

Bereits im November 2018 hatte der Gemeinderat auf Grund der vom Planer Dr. Pilz 

vorgestellten Grundlagenplanung die millionenschwere Sanierung der Gebäude und 

die Errichtung zusätzlicher Räume für eine weitere Kinderkrippengruppe 

beschlossen. Die erforderliche europaweite Ausschreibung der Planungsleistungen 

hatte keine Angebote erbracht. Von den daraufhin angeschriebenen 6 Unternehmen 

antworteten 2, darunter das nun ausgewählte Architekturbüro. 
 

Erhebliche Förderungen erwartet 
 

Bürgermeister Lutzenberger (GAL) berichtete, dass die Errichtung der Kinderkrippe 

voraussichtlich nach dem 4. Förderprogramm (4. Sonderinvestitionsprogramm) 

Kinderbetreuungsfinanzierung förderfähig sein wird. Die energetische Sanierung im 

Bereich des Kindergartens wird ggf. nach Art. 10 FAG gefördert (bis zu 50 % der 

förderfähigen Kosten). 

 

 

 

Brandschutz an der Grundschule wird komplettiert 
 

Einstimmig beschloss der Rat, den Auftrag für die Schaffung von Zugangsöffnungen 

in die Dachbereiche der Grundschule zum Preis von 39.535,85.- € an die Firma Leib, 

Moorenweis, zu vergeben. Die Zugangsöffnungen sind erforderlich, um das in den 

Dachräumen zu installierende Rauchansaugsystem warten zu können und um der 

Feuerwehr im Brandfall einen Zugang zu eröffnen. Sobald die Maßnahmen 

abgeschlossen sind, kann die Brandmeldeanlage der Grundschule auf das 

Alarmsystem der Feuerwehr aufgeschaltet werden. 

 

 

 



Telekom baut Mobilfunkstationen 
 

Die deutsche Telekom teilte der Gemeinde mit, dass sie zwei Mobilfunkstationen mit 

GSM /UMTS/ LTE Technik in Utting errichten wird. Wie von der Politik gefordert, sei 

dies zur Versorgung der Bahnlinien (insbesondere mit Datendiensten) notwendig. Die 

Telekom übermittelte der Gemeinde die beabsichtigten beiden Standorte, die auf 

diesen bemerkenswert scharfen Karten eingetragen sind: 

 

 

Die Gemeinde könnte alternative Standorte anbieten – diese müssten allerdings 

innerhalb der violetten „Suchkreise“ liegen. Verhindern kann die Gemeinde die 

Bauten nicht. Der Rat entschloss sich daher, keine Stellungnahme abzugeben. 

Bezüglich des Standortes nahe des ASC (Eduard-Thöny-Str.) fiel die Entscheidung 

einstimmig. Beim Standort neben dem Seeholz gab es drei Gegenstimmen. 

 

Kommentar: 

Schön wird er bestimmt nicht, der 40-Meter-Mast direkt neben dem Seeholz 

(Naturschutzgebiet!). Doch welcher andere Standort innerhalb des Suchkreises wäre 

schöner? Es hilft nichts: Wir nutzen in übergroßer Mehrheit drahtlose 

Datenübertragungswege für unsere zahllosen Smartphones. Da gehören 

Sendemasten dazu. Die Gemeinde hatte den Betreibern – noch unter den 

Bedingungen älterer Technik – einen Sendemasten neben dem TSV-Sportgelände 

angeboten. Der reicht nun nicht mehr, da die neuen kurzwelligen 

Übertragungstechniken immer kürzere Reichweiten haben. Wenn erst G5 kommt, 

werden es noch viel mehr Sender werden!  

 

 

 

Eröffnungsfest für den Sommermarkt am 10.07.2020 
 

Einstimmig genehmigte der Gemeinderat ein Eröffnungsfest zum 25-jährigen 

Jubiläum des Sommermarktes am Freitag, den 10.07.2020 im Summerpark. Geplant 

ist ein Konzert der Band „Gruba“, welches um 20:00 Uhr beginnt und um 22:00 Uhr 

endet. Die Bewirtung soll durch Gastronomiestände des Sommermarktes, welcher 

am darauffolgenden Samstag beginnt, erfolgen. 



Flächen für weitere Solaranlagen werden geprüft 
 

Auf Antrag der SPD beschloss der Rat einstimmig, zu prüfen, ob auf weiteren 

Dachflächen von gemeindlichen Gebäuden und auf den zukünftigen Schmucker-

Gebäuden Solaranlagen errichtet werden können. Auch soll geprüft werden, ob auf 

der Brachfläche am Sulzfeld (verfüllte Kiesgrube) eine Solaranlage errichtet werden 

kann. Schließlich wurde beschlossen, an allen Stellplätzen auf dem 

Schmuckergelände Vorsehungen (z.B. Leerrohre) für Stromladesäulen zu bauen. 

Den Antrag, die Gemeinde solle „die Einbringung all ihrer Fotovoltaik-Anlagen in ein 

zu gründendes Bürger-Kraftwerk“ prüfen, zogen die SPD-Vertreter im Gemeinderat 

zurück. 

 

 

 

Haushaltsplan des Telos-Kinderhauses genehmigt 
 

Einstimmig billigte der Rat den Haushaltsplan 2020 für das Telos-Kinderhaus in 

Holzhausen. Bei den Zuschüssen und den Elternbeiträgen geht der Träger von 

durchschnittlich 42 Kindern (Vorjahr: 41 Kinder) aus – 15 Krippenplätze und 25 

Kindergartenplätze (plus zwei Notplätze im Platz-Sharing). Der Plan sieht Zuschüsse 

der Gemeinde in Höhe von insgesamt 108.934,85 € vor. Bürgermeister Lutzenberger 

(GAL) teilte mit, dass das Telos-Kinderhaus in den vergangenen Jahren stets 

erheblich weniger Zuschüsse gebraucht hat als veranschlagt. 

 

 

Schützen erhalten Zuschuss von 2.500 Euro 
 

Einstimmig gewährte der Gemeinderat der Schützengesellschaft Utting einen 

Zuschuss von 2.500 Euro für den teilweisen Neubau der Abwasserkanalisation, den 

Umbau der Schießanlage mit Verbesserung der Schallschutz- und 

Sicherungsvorrichtung sowie die Restaurierung der Fahne. 

 

 

Bausachen: 
 

Holzhauser Str. 19, Errichtung eines Wintergartens, Einbau von Dachgauben, 

energetische Sanierung. Ablehnung (einstimmig) 

Der Wintergarten mit den Abmessungen 4,95 x 4,20 Meter 

stellt nach Ansicht des Gemeinderats kein Problem dar, da er 

dem Hauptgebäude untergeordnet ist und sich einfügt. 

Allerdings ist je Dachseite der Doppelhaushälfte eine 

Dachgaube mit je 5,25 Metern Länge vorgesehen, bei einer 

Gesamtlänge des Daches von 8,83 Meter. Der Rat war der 

Auffassung, dass sich das Dachgeschoss damit faktisch als 

weiteres Vollgeschoss darstellt und daher nicht mehr einfügt. 



Landsberger Str. 2a, Errichtung einer landwirtschaftlichen Maschinen- und 

Lagerhalle. Zustimmung (einstimmig) 

 

 

 

Nächste Gemeinderatssitzung: 
Donnerstag, 16. Januar 2020, 19:30 Uhr, Feuerwehrhaus 

 

 

Wer noch eine Gelegenheit für weihnachtliche Mildtätigkeit sucht: 
 

https://www.gofundme.com/f/unterstutzung-fur-mary-joyce-und-

paola?utm_source=customer&utm_medium=copy_link&utm_campaign=p_cp+share-sheet  

 

 

Frohe Weihnachten und ein gutes Neues Jahr! 

 

 

Peter Noll 

 

https://www.gofundme.com/f/unterstutzung-fur-mary-joyce-und-paola?utm_source=customer&utm_medium=copy_link&utm_campaign=p_cp+share-sheet
https://www.gofundme.com/f/unterstutzung-fur-mary-joyce-und-paola?utm_source=customer&utm_medium=copy_link&utm_campaign=p_cp+share-sheet

